

Quatrième dimanche de l'Âvent

« Toutes les vallées seront remplies, les montagnes et les collines abaissées : les sentiers tortueux redressés, et les chemins escarpés aplanis. »

Que signifie ce passage de l'Évangile de ce jour ? Saint Jean demandait de remplir les vallées, en remplaçant le goût de la terre par celui du ciel ; d'abaisser les montagnes et les collines, en abattant l'orgueil par l'humilité ; de redresser les sentiers tortueux, en renonçant à toute intention mauvaise, à toute hypocrisie, à toute injustice ; d'aplanir les chemins escarpés, en subjuguant la colère et la vengeance par la patience et par la douceur.

Ce que saint Jean demandait aux Juifs, l'Église nous le demande. Soyons dociles à sa voix, et si le chemin de la pénitence nous effraie, la grâce de Dieu est là pour l'aplanir.

Hospice de la Miséricorde

Cet Hospice, fondé en 1852 par M. le curé Auclair et par M^{lle} Méthivier, fut d'abord connu sous le nom de « Maternité de Saint-Joseph. »

Une petite maison de Saint-Jean-Baptiste de Québec, louée au prix de 24 piastres par année, a été son berceau. M^{lle} Méthivier, à ce moment, riche de quarante sous, se chargea de l'ameublement, avec cette somme, elle commença par acheter un crucifix qu'elle cloua à la muraille nue.

Quelques jours plus tard, une bonne dame de Québec fit don de deux chaises au nouvel établissement. Jusque là M^{lle} Méthivier s'était assise sur les *tablettes-des-fenêtres*. Les communautés religieuses de la ville, l'archevêché, le curé de Québec, prêtèrent mainforte à l'établissement pendant que M^{lle} Méthivier mendiait pour subvenir aux besoins les plus pressants.

Pour mieux assurer l'existence de cette œuvre, on demanda son *incorporation*. Les noms des pieuses dames de Québec qui figurent dans l'acte d'*incorporation* sont les suivants : M^{lle} Méthivier, Mesdames Panet, Taschereau, Têtu, Pelletier, Carrier, Langevin, Bilodeau. La Maternité s'est maintenue au moyen de bazars et de quêtes, pendant le temps qu'elle a été sous la direction de M^{lle} Méthivier.

En 1874, le Bon Pasteur se chargea de la Maternité, plus généralement connue aujourd'hui sous le nom d'Hospice de la Miséricorde, et transporta cet établissement dans la rue Couillard.